
25 novembre ore 14,30
Auditorium Depuratore Nosedo

Via San Dionigi 90 - Milano 

Con il patrocinio di

Anche la quinta edizione di “Stiamo bene...insieme” non 
potrà essere svolta presso il Giardino del Greem. 
Infatti, i lavori avviati lo scorso anno dalla Metropolitana 
Milanese per la realizzazione di una nuova viabilità nella 
zona, proseguiranno almeno per tutto il 2010.
Il programma della manifestazione, che quest’anno sarà 
associata a un evento di quelli previsti dal progetto “Vet-
tabbia Viva - Percorsi Interculturali” contempla una 
breve visita guidata al Parco della Vettabbia, cui faranno 
seguito l’ormai tradizionale addobbo dell’albero di Natale 
e il successivo momento conviviale multiculturale ospitato 
dagli amici dell’associazione Nocetum, dove ci potremo 
scambiare anche gli auguri. 

Scuola primaria di via Martinengo
Scuola primaria di viale Puglie

Scuola media di via Martinengo
Istituto Comprensivo Statale di Via Mincio 21

I ragazzi di Nocetum
Nell’ occasione sarà presentato il nuovo calendario mo-

nopagina “Per il mondo di domani” che verrà successiva-
mente distribuito gratuitamente alle scuole e ai cittadini. 

28 novembre ore 15,00
presso associazione Nocetum
Via San Dionigi 77 - Milano

e...caldarroste per tutti!!!

Partecipano alla manifestazione

Con il patrocinio e la collaborazione di:

Stiamo bene ..... insieme 

 energia
  Informare
   Comunicare
    Formare



Programma

14.30	 Registrazione	dei	partecipanti

15,00	 Benvenuto	e	saluti	
	 Roberto	Mazzini	-	Presidente	MilanoDepur
	 Paolo	Zanichelli	–	Presidente	Consiglio	di	Zona	4

15,10	 Enrico	Cerrai	-	Presidente	CISE2007
	 Gianni	Pampurini	–	Presidente	Greem
	 Perchè questo convegno

15,20	 Rita	Garlaschelli	-	Dirigente	Scolastico	e	Coordinatrice	Area
	 di	Supporto	Istituzioni	Scolastiche	dell’Ufficio	Scolastico	
	 Provinciale	di	Milano
	 L’importanza di una corretta comunicazione per la formazione  
 dei giovani

15,40	 Claudio	Fiorentini	-	Responsabile	Relazioni	Esterne
	 ENEL	-	Macroarea	Nord
	 PlayEnergy: il progetto di ENEL per le scuole

16,00	 Istituto	Tecnico	Industriale	Leonardo	da	Vinci	-	Borgomanero		
	 Enérgeia.lab: facciamo il punto sull’energia

16,20	 Guido	Pedroni	-	Responsabile	Funzione	Comunicazione	
	 Esterna	e	Relazioni	Istituzionali	ERSE	SpA
	 La ricerca sul sistema elettrico e la diffusione dei risultati

16,40	 Gianluca	Alimonti	-	Ricercatore	INFN	Sez.	di	Milano	e	Docente	
	 di		Fondamenti	di	Energetica	-	Università	degli	Studi	di	Milano	
		 L’Energia nelle scuole superiori
	
17,00	 Intervallo
	
17,10	 Testimonianze	e	Interventi

	 Fondazione	AEM	-	Casa	dell’Energia
	 Ernesto	Pedrocchi	-	Professore	Ordinario	
	 Dipartimento	Energia		-	Politecnico	di	Milano
	 Marco	Migliavacca	-	Associazione	H2IT
	 ACU	-		Associazione	Consumatori	Utenti	
	 Nunzio	Buongiovanni	-	Vice	Presidente	CRCU	-	
	 Comitato		Regionale	Consumatoti	Utenti
	 Alessandra	Condito	-	Dirigente	Scolastico	
	 Istituto	Comprensivo	Statale	Renzo	Pezzani

	 Interverrà	per	le	conclusioni	della	giornata	Edoardo	Croci		 	
	 Assessore	Mobilità	Trasporti	Ambiente	del	Comune	di	Milano	
	
18,00	 Aperitivo	

	 Moderatore	del	Convegno
		 Gloria	Mari	-	Giornalista	e	Vice	Presidente	Nocetum
	

www.greem.it - info@greem.it
www.cise2007.eu - staffcise@cise2007.eu

Città Viva e Sostenibile

energia
Informare Comunicare Formare

La disponibilità di energia ed il suo uso, che hanno accompagnato 
lo sviluppo dell’Umanità dalla preistoria ad oggi, condizionerà per 
sempre la qualità della vita e la capacità di sopravvivenza sulla Terra. 
Di fatto la nostra storia inizia da quando, unica creatura al mondo, 
l’uomo riuscì ad impadronirsi del fuoco imparando ad accenderlo ed 
a gestirlo per le proprie necessità. Ciò accadeva poche centinaia di 
migliaia di anni fa.

Da circa un milione di individui presenti sulla Terra quattrocen-
tomila anni fa, siamo saliti ad oltre i sei miliardi di oggi, con una 
popolazione in crescita, soprattutto  in quei paesi in via di sviluppo 
nei quali il consumo energetico per abitante è molto basso e crescerà 
inevitabilmente  per il processo di industrializzazione in atto.

Per questa ragione siamo convinti che il tema dell’energia sia sempre 
più attuale e che debba essere approfondito e dibattuto con i cittadini 
di ogni età, soprattutto in vista degli argomenti che Milano dovrà 
sviluppare nell’organizzazione di EXPO2015. 
Infatti la necessità di una sempre maggiore conoscenza di queste 
tematiche, alimenta un continuo dibattito in ogni sede, ripreso dai 
giornali e dai media, con informazioni e considerazioni nelle quali, a 
volte i cittadini hanno difficoltà ad orientarsi.

CISE2007 e Greem, che da sempre indirizzano prioritariamente il 
pubblico verso l’uso razionale dell’energia, hanno avuto e continua-
no ad avere il massimo di attenzione per la divulgazione corretta 
della cultura scientifica, senza la quale i problemi dell’energia, 
dell’ambiente e della sostenibilità  potrebbero venire male interpretati.
Il presente Convegno è organizzato e promosso per dibattere, con qua-
lificati interlocutori, come affrontare  l’impegno dell’informazione, 
della comunicazione e della formazione nei confronti dei cittadini, 
soprattutto se giovani e in età scolare.

Con la collaborazione di


